

§. XX.

Alle diese vorher recensirte Umstände zusammen gründen die Vermuthung: daß vor Alters Bergleute in der Gegend von Freyberg sich aufgehalten, der von selbigen angefangene Bergbau aber von den nachhero gekommenen Harzischen Bergleuten allererst in rechtes Aufnehmen, Flor und Ruf gebracht worden. Man glaube nur, daß die letztern eben nicht so einfältig gewesen seyn werden, auf das bloße Angeben eines Landfuhrmanns zu trauen, von einem Orte, wo sie im Brode gefessen, auf ein Gerathewohl sich aufzumachen, und an einem gänzlich unbekanntem Orte, ein ungewisses Glück zu suchen, woferne der Fuhrmann nicht seiner davon gemachten Erzählung die Versicherung hinzu zu fügen vermocht, daß er in der Gegend, wo er die Erz=Stuffe aufgehoben, bereits Rauen und Halden gesehen hätte. Oder, da die Landstraße nach Böhmen, wie aus den Umständen zu vermuthen, durch Loßnitz und Christiansdorf gegangen, mithin die Communication dahin
 offen